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Самый вкусный столичный 
фестиваль «Московская Мас-
леница» стартовал 1 марта. 
На городских площадках воз-
вышаются праздничные чуче-
ла — символы зимы, с которой 
так хочется наконец распро-
щаться, а ярмарочные тор-
говцы не перестают удивлять 
гостей разнообразием блинов, 
каждый раз уверяя: таких вы 
еще не пробовали.

Масленица 
развеселит 
и накормит 

На площадках фестиваля не протол-
кнуться. Жителям и гостям столицы во-
все не хочется проводить Масленую не-
делю дома. Даже блины можно самим 
не готовить — для этого есть настоящие 
профессионалы. С пылу с жару — из муки 
пшеничной, гречневой, кукурузной... 
И начинок к ним — более 100 разновид-
ностей. Ешь не хочу! 
На Митинской улице поет казачий хор, 
а на Хачатуряна выступает певица Вар-
вара. Заслушаешься, а еще засмотришь-
ся. Особенно когда артисты одного из 
спектаклей учат медведя блины печь. 
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Конечно, не настоящего — ряженого. 
Но публика все равно в восторге. На 
площадях разве что столба с подарками 
не хватает, который в старину поли-
вали холодной водой, чтобы он хоро-
шенько замерз, а потом искали счаст-
ливчиков, которые достанут ценные 
призы. Но на «Московской Масленице» 
и без этих забав скучать не приходится. 
Если шум площади надоел, гости могут 
отправиться на бесплатные экскурсии, 
чтобы узнать об архитектуре Москвы 
и о жизни писателей Серебряного века. 
В Троицке на Сиреневом бульваре ор-
ганизовали площадку «Блинный мар-
кет». Местным любимцем здесь стал 
шеф-повар Станислав Валенюк. Он уже 
знает многих маленьких гостей, кото-
рые приходят к нему, чтобы научиться 
готовить главное масленичное блюдо. 
— Со многими мы подружились еще на 
«Путешествии в Рождество». Некото-
рые ребята теперь помогают по хозяй-
ству. Так работать намного веселее, — 
говорит Станислав Валенюк. 
Одной из таких постоянных учениц 
стала Владислава Бабинова из Крас-
нопахорского. В Троицке она бывает 
почти каждый день, потому что учит-

ся в местной гимназии. После уроков 
по пути домой старается забежать на 
мастер-класс к Станиславу: рецептов 
вкусных блинов в копилке даже юной 
хозяюшки должно быть много.
— Мои самые любимые — со сгущен-
кой, а еще с картофелем и сметаной, — 
рассказывает Влада. — На фести-
валь я прихожу с самого первого дня. 
Мастер-класс шеф-повара начался как 
раз с приготовления блинов с картофе-
лем и зеленым луком. Очень вкусно. 
Школьница признается, что старается 
делать все домашние задания хоро-
шо, чтобы не оставаться после уроков, 
а лишние 45 минут погулять на «Мо-
сковской Масленице». А теперь, придя 
в конце недели на очередной мастер-
класс к Станиславу, уже умело подбра-
сывает блины на сковородке. Умелый 
взмах рукой — и все готово. Еще не-
много и показывать мастер-классы бу-
дет уже и Влада. 
А вообще не только дети, но и все же-
лающие могут прийти и спросить про-
фессионального совета у шеф-повара 
Станислава. У кого еще можно выве-
дать рецепт блинов на кефире и мине-
ральной воде? Сочетание необычное, 
но Станислав Валенюк уверяет: мимо 
таких блинов точно проходить не стоит.   
На самой площади, пока юные кулина-
ры вместе с родителями осваивают азы 
блинного искусства, царит атмосфера 
веселья. Ярмарочные торговцы зазы-
вают приобрести то, чего не найдешь 
в обычных магазинах: леденцы ручной 
работы, пуховые платки, фермерские 
продукты. Дети участвуют в играх на 
внимательность, соревнуясь друг с дру-
гом. Венчает фестивальную площадку 
в Троицке чучело Масленицы, вокруг 
которой взрослые и дети водят со ска-
зочными героями веселые хороводы. 
К 16:00 людей на площади становится 
больше. Начинаются театрализован-
ные представления: гостям праздника 
рассказывают о разных днях Масленой 
недели, зазывают весну и прощаются 
с зимой. Актеры не дают гостям ску-
чать: вместе с ними они и поют, и пля-
шут, и про блины рассказывают. 
— Уже третий день после работы при-
хожу на ярмарку, не могу удержаться, 
чтобы не купить что-нибудь вкусное, 
а потом представление смотрю, — рас-
сказывает жительница Троицка Алек-
сандра Иванова. — Хороший отдых по-
сле рабочего дня! 
Масленица в Новой Москве отмечается 
широко — во всех поселениях и город-
ских округах устроили свои гулянья, 
чтобы за весельем жителям не при-
ходилось далеко уезжать. Второй день 
праздничной недели, условно называю-
щийся «заигрыши», участники проекта 
«Московское долголетие» в Щербинке 
встретили на площади перед местным 
ДК. Здесь развернулась настоящая тан-
цевальная битва между командами 
«Оладушки» и «Кефирчики». А те, кто 
поскромничал, проходил различные 
масленичные испытания, за что полу-
чали бонусы и вкусный блин со сладкой 
начинкой. 
— Праздник получился просто отлич-
ный, — делится впечатлениями мест-
ная жительница Лидия Матузова. — 
Несмотря на непогоду, дома сидеть 
совершенно не хочется. Чувствуется 
приближение праздника, да и блины 
очень вкусные. 

На календаре — первые весенние 
праздники, а что за окном? О погоде 
в Москве на ближайшие выходные 
«НО» рассказал ведущий специалист 
центра «Фобос» Евгений Тишковец 
(на фото). 

— На мартовские праздни-
ки погодные процессы будут 
определяться теплым цикло-
ном, — говорит Тишковец. — 
К сожалению, в пятницу, 
8 марта, будет облачно и пас-
мурно. Зато жителей столицы 
ожидает теплая погода. Днем 
воздух прогреется до шести градусов. 
9 марта погода почти не изменится. Ночью 
ожидается от нуля до двух градусов тепла, 
днем столбик термометра достигнет пяти. 
Синоптики обещают осадки. В воскресе-
нье выглянет солнце, которое периодиче-
ски будет напоминать о наступлении вес-
ны на протяжении всего месяца. 
— В воскресенье, 10 марта, ночью будет 
небольшое похолодание до двух граду-

сов мороза. Но днем столбик термометра 
поднимется на пять градусов выше нуле-
вой отметки, — комментирует Евгений 
Тишковец. 
В начале следующей недели в столицу 

придут морозы. Ночью ожи-
дается похолодание до минус 
11 градусов. Но не стоит рас-
страиваться. Такая перемен-
чивая погода — обычное яв-
ление для первого весеннего 
месяца. Зато март, в отличие 
от февраля, будет более ра-
достным. Солнечных дней 
ожидается намного больше. 

— Февраль побил все рекорды. Он стал 
самым пасмурным за последние 20 лет, — 
говорит специалист центра «Фобос». 
Не календарную, а самую настоящую вес-
ну можно ждать только к началу апреля. 
Только тогда начнется разрушение снеж-
ного покрова. Но ждать осталось совсем 
недолго. 

В Международный женский день 
и следующие за ним выходные график 
работы загсов, Центров государствен-
ных услуг и медицинских учреждений 
столицы изменится.

Центры государственных услуг «Мои 
документы» будут закрыты для приема 
граждан 8 марта. А вот в следующие дни, 
9-го и 10-го числа, учреждения будут ра-
ботать с 8:00 и до 20:00. 
Трехдневные выходные внесли измене-
ния и в работу медицинских учреждений 
столицы. Поликлиники для взрослых бу-
дут открыты 8 и 10 марта с 9:00 до 16:00. 
Вызвать врача на дом можно до 15:30. 
В субботу, 9 марта, попасть на прием 
к специалисту москвичи смогут в при-
вычном режиме — с 9:00 до 18:00. 
Вызвать врача на дом для ребенка в пят-
ницу и воскресенье можно, начиная 

с 9:00 и заканчивая 15:00. В субботу пе-
диатры ведут прием как в медицинских 
учреждениях, так и выезжают к малень-
ким пациентам.
Выдача медикаментов в аптечных пун-
ктах, находящихся в ведении городских 
поликлиник, будет осуществляться 
с 9:00 до 16:00 8 и 10 марта. В субботу, 
9 марта, график работы аптек — стан-
дартный. Дежурные аптеки в пери-
од праздничных выходных работают 
в обычном режиме. 
В столичных загсах 8, 10 и 11 марта влюб-
ленные пары официально узаконить свои 
отношения не смогут. 
Территориальные центры социального 
обслуживания населения по всей столи-
це будут открыты только 9 марта с 9:00 
до 17:00. 
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Прошедший 5–6 марта IX Мос-
ковский гражданский форум 
подтвердил свою репутацию 
важнейшей площадки эффек-
тивного общественного диа-
лога и обмена опытом. В этот 
раз в фокусе внимания — во-
просы комплексного развития 
Москвы, стандарты благо-
устройства и участие жителей 
в городском планировании.

Председатель комиссии по ЖКХ, капре-
монту и местному самоуправлению Об-
щественной палаты Москвы Александр 
Козлов поднял вопрос, касающийся 
каждого из полумиллиона жителей Но-
вой Москвы. Он передал мэру одно из 
ключевых предложений форума «Новая 
Москва — центр нового качества жиз-
ни» — чтобы содержание придомовых 
территорий в ТиНАО взял на себя город-
ской бюджет.  

На многих встречах жители Новой Мо-
сквы задают один и тот же вопрос: когда 
город начнет субсидировать содержание 

наших дворов? Неделю назад мы про-
вели форум «Новая Москва — центр но-
вого качества жизни», там этот вопрос 
звучал среди основных. В cтарой Москве 
городом субсидируется содержание при-
домовых территорий через ГБУ «Жи-
лищник». В Новой Москве такой систе-
мы нет. Сегодня дворовые пространства 
преображаются по моделям лучших 
столичных практик. И теперь задача — 
обеспечить содержание наших дворов 
на таком же едином высоком стандарте, 
как и в старой Москве. Ведь все, что есть 
во дворе, — асфальт, детские и спортив-
ные площадки, лавочки, урны, зеленые 
насаждения — нуждается в заботе и об-
служивании. До сих пор в ТиНАО такие 
работы — бремя жителей или бюджетов 
муниципальных образований. Так что 
это тема не только справедливости, но 
и системы качества услуг, которые мы 
получаем.  

Эта инициатива войдет в те предложе-
ния, которые Общественная палата Мо-
сквы направит мэру. Надо понимать, что 
до реализации этого предложения мы все 
должны пройти некий путь. Городским 
властям необходимо понимать, сколько 
денег нужно выделить на содержание 
того или иного двора. Есть четкие и по-
нятные нормативы, как обслуживается 
в течение года каждая лавка, детская 
площадка или хоккейная коробка и так 
далее. В старой Москве у каждого двора 

есть свой паспорт, в котором четко про-
писано, что там есть. Точно такие же нам 
предстоит сделать для придомовых тер-
риторий каждой из 2015 многоэтажек 
в Новой Москве. Это 855 дворов общей 
площадью более тысячи гектаров. Я во-
обще убежден, что поскольку многие 
решения по развитию ТиНАО еще только 
принимаются, у нас есть возможность 
влиять на них, максимально приближая 
городскую среду к нашим идеалам. Есть 
все возможности сделать ТиНАО самыми 
современными, самыми зелеными и эко-
логически чистыми, с максимальным 
потенциалом развития цифровой эконо-
мики, то есть поднять качество жизни 
на новый уровень. Но все это можно сде-
лать, только если удастся достичь макси-
мальной включенности жителей во все 
преобразования.

Конечно! Мы должны показать, что это 
важно для всех людей, должна быть под-
держка инициативе. Причем сделать это 
нужно без промедления. Смотрите, се-
годня на полную мощность заработала 
программа «Мой район», эффективно 
осуществляется много других проектов 
в сфере благоустройства. Мы сегодня 
приходим в только что отремонтирован-
ный новый красивый двор. Но уже через 
год-два он не будет выглядеть так при-
влекательно, если за ним не смотреть, 
если не будет должного обслуживания. 
Поэтому мы будем проводить свои ме-

роприятия и призываем жителей моби-
лизовывать весь возможный потенциал 
общественной инициативы, чтобы по-
казать власти: субсидии нужны уже сей-
час. Так что, несмотря на внимание мэра, 
впереди большая работа. И жители могут 
серьезно повлиять на то, как, а главное 
когда она будет выполнена. 

По моим оценкам, паспортизация дворов 
ТиНАО обойдется примерно в 200 милли-
онов рублей. Что же касается самой суб-
сидии, то, думаю, речь может идти при-
мерно о миллиарде рублей.

Конечно, хочется, чтобы это произошло 
быстрее. Но чудес не бывает. Тем более 
когда речь идет о такой существенной 
сумме. Деньги на субсидии выделяются 
в бюджете города, а бюджет принимается 
раз в год, осенью. Я очень рассчитываю, 
что с 1 января 2020 года все расходы на 
содержание дворов Новой Москвы бу-
дут финансироваться за счет городского 
бюджета. И качество обслуживания дво-
ров будет соответствовать московскому 
стандарту.  

Субсидии 
Новой Москве — 
на контроль мэра
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
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На улицах, ведущих к мусорным контей-
нерам, жители постоянно оставляют 
мусор. Идешь каждый раз будто через 
свалку! Я понимаю, что жители сами ее 
устроили, но убирать-то надо наверное?

Уважаемая Кристина Алексеевна! По ва-
шему обращению силами подрядной ор-
ганизации на улице Парковая и на улице 
Липовая Аллея проведена уборка терри-
тории от мусорных па кетов. 

В нашем поселении не чистят мост 
от снега. Также забиты стоки. Кругом 
лужи, невозможно пройти. На днях 
машины окатили меня с ног до головы. 
А ведь по этому мосту ходят и школьни-
ки. Скажите, что можно сделать? 

Уважаемая Галина Ива-
новна! По состоянию 
на 5 марта подтопление 
на мосту через реку 
Цыганку ликвидировано, 
пешеходная и проезжая 
части моста находятся в над-
лежащем состоянии.

Прямо под окнами моего дома ав-
толюбители — местные и не толь-
ко — паркуют свои машины. Моя 
квартира на первом этаже, и та-
кой «пейзаж» за окном я наблюдаю 
постоянно. Расстояние от фасада 
до бордюрного камня — всего около 
двух метров. На знак «Въезд запре-
щен» водители никак не реагируют, 
а со стороны дома № 4 заезжают 
прямиком по тротуару. Помогите 
разобраться с этой ситуацией. 

Уважаемая Елена Константинов-
на! Конечно, данную ситуацию 
к категории нормальных отнести 
нельзя. Для решения проблемы 
администрация поселения Киев-
ский дала поручение управляющей 
компании в срок до 10 марта устано-
вить ограждения для ограничения 
парковки автомобильного транспор-
та вблизи вашего многоквартирного 
дома.

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону 

В доме № 15 по улице Летчи-
ка Грицевца что-то сильно 
гудит в лифте. Он хоть и ра-
ботает, но ездить страшно-
вато. 

Уважаемая Светлана Ев-
геньевна! По вашему об-
ращению был осуществлен 
осмотр лифта. Выявленные 
неполадки были устранены. 
Безопасности пассажиров 
они не угрожали. 

Из-за сломанного доводчика 
тамбурная дверь в первом 
подъезде дома № 38 посто-
янно бьет по газовой трубе. 
Мы ставили палку, чтобы 
дверь не повредила трубу, 
но это ни к чему не привело. 
Кажется, у нас уже появился 
запах газа. Мы боимся, что 
однажды может просто 
рвануть. Необходимо уста-
новить доводчик, но наша 
управляющая компания этим 
заниматься не хочет. 

Уважаемая Галина Никола-
евна! Силами управляющей 
компании в вашем подъезде 
установлен ограничитель 
входной двери. При проведе-
нии работ утечек газа и неис-
правностей газового обору-
дования не обнаружено. 
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Валера смотрел все сезоны шоу 
«Голос. Дети». Помнит победителей 
и просто понравившихся участников. 
А пару лет назад сидел у экрана теле-
визора и хотел быть на сцене главного 
вокального проекта страны. После вну-
шающих надежду слов Казарновской ре-
шил подать заявку на участие. Но пятый 
сезона «Голоса» Валере Кузакову вовсе 

Третьеклассник Валера Ку-
заков из Троицка — уже на-
стоящая звезда. Как минимум 
юная. Именно такое звание он 
получил в ноябре 2018 года, 
выиграв одноименный теле-
визионный вокальный конкурс 
на телеканале «Звезда». Сейчас 
Валера решил покорить еще 
одну федеральную сцену и вы-
играть «Голос». Каким образом 
он попытается это сделать, 
узнали корреспонденты «НО». 

После долгого перерыва, 5 марта, Вале-
ра наконец-таки снова вернулся в шко-
лу к своим одноклассникам. За партой 
он не сидел с 16 декабря. Репетировал, 
участвовал в съемках, а учился индиви-
дуально, приходя на дополнительные за-
нятия к учителям. Кстати, в школе Вале-
ра — круглый отличник. 
— Наконец-то сегодня на уроках побы-
вал. Конечно, скучал, — радуется юный 
певец, который только что выступил 
перед младшими коллегами в Детской 
школе искусств им. М.И. Глинки, а перед 
этим усиленно репетировал. И ни с кем-
нибудь, а с оперной певицей Любовью 
Казарновской, у которой он единствен-
ный ребенок-ученик. Все остальные — 
исключительно взрослые, профессио-
нальные певцы. 
Любовь Юрьевну Валера очень любит.  
Говоря о ней, расплывается в улыбке. 
Признается, что каждое занятие с ней — 
большая радость. 
— Но, — признается Валера, — она очень 
строгая. Может и за дверь выгнать. 
С мальчиком пока такого не было, а вот 
с коллегами постарше, уже профессио-
нальными певцами, случалось.  
— Я познакомился с Любовью Юрьевной 
после того, как выступил на конкурсе 
«Веселый ветер». Она пригласила всех 
к себе на мастер-класс, — рассказывает 
Валера Кузаков. Там Казарновская и за-
метила мальчика, сказав, что он может 
смело участвовать во всех вокальных 
проектах. У Валеры для этого есть все не-
обходимые данные и неплохие шансы на 
успех. Нужно только работать и не пере-
ставать совершенствоваться. 
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Желание 
на миллион



newokruga.ruГород живет 08.03.2019Новые округа № 9 (325)

К 8 Марта в цветочных магазинах на-
чинается ажиотаж. Прилавки быстро 
пустеют, а найти свежий букет ста-
новится задачей не из легких. Но уче-
ники 8 «Б» класса школы № 1392 
им. Д. В. Рябинкина нашли решение 
этой проблемы. Для своих учителей 
они вырастили цветы сами. 

Как удивить любимых педагогов и ориги-
нально поздравить их с 8 Марта? Таким 
вопросам задались восьмиклассницы 
школы № 1392 вместе с педагогом-орга-
низатором Еленой Кощеевой. Думали, 
думали и пришли к выводу, что лучший 
подарок — тот, который выращен свои-
ми руками и с любовью. Весна — время 
тюльпанов, а значит, дарить педагогам 
нужно именно их. Пятеро самых смелых 
девчонок решили взять ситуацию в свои 
руки и справиться с такой, казалось бы, 
непростой задачей. Хотя почему непро-
стой? Восьмиклассницы Олеся Каргина, 
Оля Булгарова, Настя Лексина, Лена Бул-
гарова и Софья Толмачева привыкли про-
водить летние каникулы на даче. Поэтому 
изначально были уверены: эта затея об-
речена на успех. 
— Во всех несчастьях, которые проис-
ходили с моими цветами, был виноват 
только кот, потому что по какой-то не-
понятной причине он решал ими переку-
сить, — смеется Оля Булгарова. 
Но в школьной оранжерее, которую 
в ТиНАО еще и поискать надо, никаких 
животных не водится. Поэтому Оле мож-
но было ничего не бояться. 
Немного времени — и луковицы уже ока-
зались посажены в горшки. Они, как по-
слушные воспитанники, радовали учениц 
на протяжении всех трех недель выращи-
вания. Не болели, не капризничали, как 
будто понимали, для чего они появились 
в оранжерее. 

Каждому педагогу предназначен особый 
цветок — своего цвета и сорта. Такая за-
думка тоже инициатива учениц. 
Так, например, Людмиле Кирилловой, 
преподавателю русского языка и литера-
туры, достался желтый тюльпан сорта ли-
лиецветные. По словам девочек, именно 
этот цвет наиболее подходит педагогу. 
— Она такая же яркая и солнечная. Поэ-
тому желтый цвет — точно беспроигрыш-
ный вариант, — рассказывает Софья 
Толмачева. А вот для Елены Кощеевой 
ученицы вырастили розовый тюльпан. 
— Если школа — это второй дом, то она 
точно наша мама. А с ней другой цветок 
вовсе и не ассоциируется, — рассказыва-
ет Лена Булгарова. 
Работать с Еленой Кощеевой девочкам 
было особенно легко. Несколько лет на-
зад она работала ландшафтным дизай-
нером. Для читателей «НО» педагог по-
делилась советом, как без лишних усилий 
создать на своем подоконнике мини-сад. 
1. Если у вас нет лишнего времени уха-
живать за растениями, а на подоконнике 
хочется видеть что-то зеленое и красивое, 
посадите толстянку, больше известную 
как «денежное дерево». 
2. Для этого растения подойдет восточ-
ная сторона. Толстянка не очень любит 
солнце. Лучше всего найти компромисс, 
чтобы соблюдался баланс — полусвет-по-
лутень. 
3. «Денежное дерево» разрастется само, 
в зависимости от глубины и ширины 
горшка. Поливать — по мере необходимо-
сти. Толстянка разрастается не слишком 
быстро. Как раз достаточно для того, что-
бы в пасмурную погоду ваш подоконник 
радовал вас зелеными листиками. Глав-
ное, выращивать все с любовью, тогда 
любой цветок обязательно приживется. 

не покорился. Выступить удалось толь-
ко на кастинге. 
— Мы позвонили Любови Юрьевне 
и сказали, что на «Голос» нас не взяли. 
Она ответила: «Ничего страшного, есть 
много других проектов. Приезжайте, 
будем заниматься». С тех пор Валера 
с ней и работает, — говорит папа маль-
чика Николай Кузаков. 
Так Валера начал осваивать академи-
ческий вокал, а в августе 2018 года вы-
играл Всероссийский конкурс «Юная 
звезда», получив приглашение от Бо-
риса Грачевского пройти кастинг для 
съемок в «Ералаше». Мальчик ждет 
и собственный хит, который обещали 
написать организаторы проекта.  
В ноябре 2018-го Валеру снова пригла-
сили на кастинг уже шестого сезона 
шоу «Голос». Взяв с собой талисман — 
фарфоровую свинку, подаренную на 
удачу друзьями семьи, Валера с уве-
ренностью во второй раз переступил 
порог телецентра «Останкино», чтобы 
уже окончательно добиться своей цели 
и попасть на слепые прослушивания. 
— Я не волновался. Тем более был с Ни-
колаем Овчинниковым, аккомпаниа-
тором Любови Юрьевны. Мне удалось 
спеть «Как молоды мы были» до третье-
го куплета и полностью «Влюбленный 
солдат», — вспоминает юный певец. 
Десятки камер, около 15 человек 
жюри — и все слушают его, третье-
классника Валеру, который каждой 
взятой нотой показывал, как сильно 
хочет попасть на «Голос». После его вы-
ступления Юрий Аксюта одобрительно 
кивнул головой и сказал, что мальчик 
хороший. С ним согласились все. 
— Это была такая радость, когда мы уз-
нали, что прошли на слепые прослуши-
вания! Даже словами не передать, — 
вспоминает Валера. После оглашения 
результатов он прервал занятия в шко-
ле и начал готовиться к главному собы-
тию своей жизни. 
На прослушивание поехал с большой 
группой поддержки — двумя лучшими 
друзьями, мамой и друзьями семьи. 
Папа составить компанию отказался. 
Такое волнение выдержит не каждый.
Хотя эти слова никак не относятся к Ва-
лере. За него больше переживают дру-
зья и знакомые, нежели он сам. Перед 
выступлением он не репетирует песню, 
которую будет исполнять, а, уже выйдя 
на сцену, идет и показыва-
ет все, на что способен. 
Это результат выступле-
ний на многочисленных 

конкурсах. — Я практически не волну-
юсь и уверен в себе. Как видите, на мно-
гих конкурсах победил, — рассказывает 
Валера. 
Певец мечтает попасть в команду Пела-
геи. Все-таки они в каком-то роде с ней 
коллеги — исполняют народные песни. 
Главное, чтобы Пелагея сама услышала 
в нем родственную душу.

Кумир Валеры — Муслим Магомаев. 
Мальчик всегда уважительно называет 
его по имени-отчеству. 
— Мне не нравится современная музы-
ка, которая ни о чем. Я постоянно вслу-
шиваюсь в слова, и мне важно, чтобы 
они были со смыслом. Песни Муслима 
Магометовича — настоящий пример 
для меня, — рассказывает Валера. 
Его визиткой стала песня «Синее море». 
Он исполнял ее и на «Юной звезде», 
а вот на слепые прослушивания взял 
не ее. Что именно, пока не говорит — 
секрет, но уверяет: вариант беспро-
игрышный. Эту песню он слышал в каж-
дом сезоне «Голос. Дети», и наставники 
всегда поворачивались к артисту. 
— На выпускном в детском саду все ре-
бята исполняли песню, в которой были 
слова наподобие «прощай, больше мы 
не соберемся здесь...». Все стояли, улы-
бались, и только Валера плакал. К нему 
подходят, спрашивают, что случилось. 
А он отвечает: «Ну вы же слышите, ка-
кие слова грустные», — вспоминает 
Николай Кузаков. — Он и сейчас может 
растрогаться во время выступления. 
По примеру своего кумира Валера хо-
чет стать заслуженным артистом Рос-
сии. Говоря об этом, он по ошибке ска-
зал «Героем Советского Союза», быстро 
поправив себя. Хотя, может, станет 
и героем, потому что быть просто за-
служенным артистом ему мало.
— Надеюсь, что побью рекорд, став са-
мым молодым из тех, кто получил это 
звание. Муслим Магометович, напри-
мер, в 27. Я же, надеюсь, к 20–22 го-
дам, — улыбается Валера своей дет-
ской, но такой взрослой мечте. Есть 
у него еще одно желание — побывать 
на своей малой родине. Когда на про-
ектах его спрашивают, откуда он, гово-
рит, что из Якутии, но живет в Москве. 
И искренне надеется приехать туда, на 
другой конец страны, чтобы спеть для 
своих земляков.

За победу на «Голосе» участник получа-
ет ни много ни мало, а целый миллион. 
Он очень нужен юному артисту. 
— Я бы помог родителям построить 
дом. То, что я выступаю так успеш-
но, — полностью их заслуга. Они выве-
ли меня на сцену, — говорит Валера. — 
Всю жизнь мне отдают. Хоть семья 
у меня и непоющая, а вот перед сле-
пыми прослушиваниями репетировал 
вместе с ними. Они уже понимают, где 
я ноту не так беру. Еще лет 10 — и сами 
запоют. 
В планах у Валеры — заглянуть в конце 
марта на кастинг к Борису Грачевско-
му. А там, кто знает, может быть, полу-
чить заветный миллион, купить рояль 
и оборудовать свою звукозаписываю-
щую студию. Путь до звания заслужен-
ный артист России очень непростой. 
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налета и сдавать экзамен по технике пи-
лотирования. Удивительно: еще абиту-
риентами мы сдавали экзамен по тому, 
чему пришли учиться. У юношей такого 
не было, — рассказывает Екатерина. 
Все испытания она прошла более чем 
успешно и стала одной из пяти счастли-
виц, которых приняли в авиационное 
училище. Этот набор девушек оказался 

самым большим.  
— Я окончила обучение в 1991 году. На 

работу было сложно устроиться, учи-
тывая, что после училища большого 
опыта налета не было. Но мне по-
везло, я попала в компанию «Мо-
сковские воздушные линии», где 
переучилась на вертолет Ми-8. 
Летала в командировки в Крас-

ноярск и Туркмению. Потом 
перешла в МЧС, — рассказы-
вает Екатерина. 
Сейчас она работает в Мо-
сковском авиационном цен-

тре. Летает на санитарных 
вертолетах, продолжая спасать 

людей. Профессия ее научила 

8 Марта — законный выход-
ной. Екатерина Орешникова 
редко дежурит в этот день. 
Коллеги-мужчины освобож-
дают ее от таких обязательств. 
И это уже традиция. А все пото-
му, что в Московском авиаци-
онном центре она единствен-
ная женщина-пилот, которая 
наравне с другими помогает 
спасать человеческие жизни.
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везло, я попала в компанию «Мо-
сковские воздушные линии», где
переучилась на вертолет Ми-8. 
Летала в командировки в Крас-

ноярск и Туркмению. Потом
перешла в МЧС, — рассказы-
вает Екатерина. 
Сейчас она работает в Мо-
сковском авиационном цен-

тре. Летает на санитарных 
вертолетах, продолжая спасать

людей. Профессия ее научила

Небо 
подарило 
и работу, 
и мужа

ценить человеческую жизнь. Именно 
в авиации экстренного реагирования 
Екатерина поняла, насколько хрупкой 
и скоротечной она может быть. 
— Не забуду свой первый  вылет. Семей-
ная пара с двумя детьми возвращалась 
с дачи. Они не ждали беды, как вдруг на 
их полосу вылетел джип... Авария была 
страшная. Погибла вся семья. Врач пы-
тался до последнего спасти девочку, но 
безуспешно. Виновника той аварии мы 
отвезли в больницу. Он остался жив. 
Именно тогда я впервые увидела, как 
в одночасье полностью может изменить-
ся человеческая жизнь, — рассказывает 
Екатерина. 
Но ее работа — это не только аварии, вы-
леты и происшествия. Здесь Екатерина 
смогла найти и любовь. Она и ее буду-
щий муж работали в авиакомпании, на 
одной машине, но летали в разных эки-
пажах. Долгое время не были знакомы, 
а увидеть друг друга хотелось. Повод был.
— Валера очень высокий. Поэтому, са-
дясь в кресло вертолета, подстраивал 
его под себя: педали, чтобы было удобно 
пилотировать, отодвигал назад. А я ниже 
его, поэтому их делала ближе. И каждое 
утро наш день начинался с возмущений: 
кто так настраивает под себя рабочее ме-
сто, — улыбается Екатерина. 
Чуть позже ее познакомили с «винов-
ником». Больше Екатерина и Валерий 
не расставались. Сейчас у них взрослая 
дочь. Продолжать династию пилотов она 
не стала, поступив просто на гуманитар-
ное направление.

Ее профессио-
нальная био-
графия склады-
вается из более 
3500 летных часов 
и десятков поисково-спаса-
тельных операций. В вертолете Екатери-
на чувствует себя намного комфортнее, 
чем за рулем автомобиля. 
— Пилотом я хотела быть еще с детства. 
Мой папа — авиационный инженер. 
О небе и самолетах я впервые узнала от 
него. А в старших классах увидела фильм 
«В небе «ночные ведьмы» и решила окон-
чательно: иду! — вспоминает пилот Ека-
терина Орешникова. 
Тогда еще старшеклассница Катя не 
представляла, каким образом исполнит 
детскую мечту. В летные училища дево-
чек не брали. В правилах приема писали: 
«Принимаются только лица мужского 
пола». И как быть? 
— Тогда я стала спортсменкой первого 
Московского городского аэроклуба, ос-
воив вертолет Ми-2. Свой первый полет 
практически не помню. Но помню, что 
испытала непередаваемое восхищение 
от процесса, — вспоминает Екатерина. 
В аэроклубе она наработала первые 
летные часы и получила направление 
на поступление в Запорожское авиаци-
онное училище летчиков-инструкторов 
ДОСААФ СССР, которое единственное 
в стране брало на учебу девушек. 
— Конкурс был огромный. Девушки 
должны были иметь не менее 100 часов 

Владимир Винокур, артист:

Екатерина не любит, когда ее профес-
сию называют чисто мужской. Женщи-
на вполне может справиться со всем. 
Главное — любить то, чем занимаешься, 
а ничего невозможного нет. В ее экипа-
же работают те люди, которых она очень 
ценит, поэтому чувствует себя в мужской 
среде комфортно. 
А сегодня, 8 Марта, она по традиции не 
дежурит. Надеется, что и ее коллеги про-
водят этот день спокойно и без срочных 
вылетов, потому что лучший подарок — 
это день, когда помощь спасательных 
служб никому не понадобилась.
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Во фразу «не женское это 
дело» изначально вклады-
вался узко гендерный смысл. 
Не женское — значит легкое. 
Что подразумевало по идее 
помощь сильного пола — 
полу слабому. И женщины, 
конечно, сами во многом 
виноваты в том, что всеми си-
лами ратовали за гендерное 
равенство, ибо изворотливый 
мужской ум перестал им 
отказывать в праве таскать 
тяжести, выполнять их пря-
мые обязанности, волочить 
на себе дом и семью. За что 
ратовали — на то и напоро-

лись, тут и возразить нечего. 
Но в нашем мире эта фраза 
все равно живет, только 
в иных областях. И сколько 
бы ни было примеров объ-
ективно успешного ведения 
женщинами бизнеса, сколько 
бы ни возникало у нас ярких 
дам-политиков, мужской пол 
все равно отказывает «бабам» 
в праве быть в этом смысле 
равными с ними. Ну а если 
дама доказывает свою со-
стоятельность, ее окрестят, 
скорее, не «сильной женщи-
ной», а «мужиком в юбке» или 
конем сами знаете с чем. Да, 
женщины боролись за равен-
ство, но мужчины-хитрецы 
отдали им в ведение верную 
работу, за что, собственно, 
нам и обижаться не на кого — 
разве что на самих себя. По-
ражает лишь та готовность, 
с которой «рыцари» сдали 
позиции. Не больно-то им 
хотелось их удерживать... 

Тетки нынче совсем обе-
зумели! Задача многих, 
как мне кажется, — ничем 
не отличаться от мужиков. 
Звоню знакомой — давай, 
говорю, встретимся, сто лет 
не виделись! Нет, отвечает, 
сегодня никак: у меня сразу 
после работы фитнес, а туда 
еще добраться по пробкам 
надо. Кстати, с трансмиссией 
проблемы начались и бензо-
насос что-то «гонит». Может, 
придется в сервис ехать.
Все больше женщин, по край-
ней мере москвичек, — такие 
занятые, такие продвинутые, 
такие карьерные, что я даже 
не понимаю — а зачем им 
вообще мужчина? Наверное, 
только для физиологическо-
го здоровья. Раз в неделю. 
А больше он и незачем. Они 
сами с усами! 
Фраза «не женское это дело» 
потеряла всякий смысл. Сей-
час любое дело — женское. 
Делать карьеру, «качаться» 
в фитнес-центре, пить пиво 
в баре, лихо водить машину, 
кататься на горных лыжах, 
материть бригаду строителей, 
которая ремонт в квартире 
делает, — все может! 

Есть теория, что мужчина 
и женщина в сумме состав-
ляют единицу. Чем она более 
женственна и покладиста, тем 
он сильней и мужественнее. 
И наоборот. Если женщина 
«может все», то ее мужчина 
не может ничего. Вспоми-
найте, милые дамы, об этом 
и делайте выводы.

Сегодня женщины, кажется, справляются со всем: и борщ 
сварят, и дров наколют, и полочку повесят. Одни скажут: 
молодец! А другие затянут: «Не женское это дело». Кто прав?

Что может 
женщина



Знакомые все лица newokruga.ru
08.03.2019Новые округа № 9 (325)



newokruga.ruЗнакомые все лица 08.03.2019Новые округа № 9 (325)

Кастрюля 
с сережками 
для первой 
красавицы Про внезапно счастливого 

человека говорят: «Жизнь его 
заиграла красками». А что 
за краски, и как, и зачем, соб-
ственно, жизнь ими играет — 
не говорят, не задумываются. 
Фигура речи, не более. 
А я вот задумался...
Оглядываясь на себя образца 
трехлетней давности, сознаю, 
что моя жизнь заиграла кра-
сками только после того, как 
она вошла в мою серенькую 
квартиру. 
Она купила краски и вали-
ки, заставила применить их 
по назначению. Потом запер-
лась в поголубевшем санузле, 
и к вечеру над серой чугунной 
ванной из темно-синих волн 
вырос белый акриловый маяк. 
Мы ложились на новые синие 
простыни без складок. Я раз-
дергивал по утрам плотные 
фиолетовые шторы, удивля-
ясь, когда они успели появить-
ся. Вытирался теперь только 
зелеными полотенцами. 
Вернувшись домой с работы, 
я пил черный чай из полуве-

дерных алых кружек, хлебал 
из синих тарелок красный 
борщ и рыжеватые от морко-
ви щи в жирную крапинку. 
Тонкими кусками она резала 
черный хлеб, клала на него 
желтые ломти сыра...
С оранжевых теперь стен 
кухни -— обои, конечно, вы-
бирала она — на нас смотрели 
цветные фотографии в жел-
тых рамках.
Потом в палитру она макнула 
и меня. Мне как большин-
ству мужчин по большому 
счету плевать, во что я одет: 
не жмет, не висит, не гряз-
ное — и ладно. Но спустя 
полгода, как она появилась, 
я обнаружил на себе синюю 
рубашку поверх желтой 
футболки и фиолетовые носки 
с синими поросятами...
И я полюбил все краски жиз-
ни, каждый слой этой радуги. 
Но главным из них с первого 
дня стал зеленый.
Цвет ее глаз.

Накануне Международного 
женского дня «НО» пообща-
лись с официально признанной 
самой красивой женщиной 
страны — победительницей 
«Миссис Россия — 2018» Ан-
ной Телегиной. Мама двоих 
сыновей, активный волонтер 
и магистр социологии расска-
зала, как выглядеть идеально 
после рабочего дня, легко ли 
покорить столицу и что тво-
рится за кулисами конкурсов 
красоты.

Николай Дроздов, телеведу-

щий:

еле удалось скрыть. Но когда я в эту ка-
стрюлю заглянула, обнаружила серьги, 
которые ранее себе уже присмотрела.

Сложно, чего тут спорить. Со всех сторон 
на нас давят глянцевые журналы, мода, 
отфотошопленные модели, которые в нас 
зарождают комплексы. Этот глянцевый 
мир не имеет ничего общего с реально-
стью. Поэтому главная задача женщи-
ны — научиться не обращать внимания 
на окружающих и быть уверенной в себе.

Только в рабочих отношениях. Когда дело 
касается бизнеса, то не имеет значения, 
какого ты пола. Но в семье я за патриар-
хат. Мужчины должны быть главными: 
добытчиками, защитниками. И решения 
должны принимать мужчины. А женщи-
нам я советую быть мудрее и хитрее, на-
правлять мужчин туда, куда хотим мы.

Я не понаслышке знаю, что такое рабо-
тать. Сама приехала из провинциального 
города Кимры Тверской области. Поко-
ряла Москву с семнадцати лет. В пионер-
лагере работала, потом в студенчестве — 
продавцом-кассиром. После устроилась 
в нефтяную компанию и, наконец, ор-
ганизовала свой бизнес. Но все же есть 
пара хитростей. Всегда, куда бы вы не на-
правлялись,  берите с собой туфли.  Пусть 
они у вас будут лежать либо на рабочем 
месте, либо с собой в рюкзаке. Обяза-
тельно нужно иметь при себе яркую по-
маду или карандаш. Я хожу к косметоло-
гу редко, всегда пользуюсь уходами сама. 
Хорошо очищать кожу и наносить ма-
ску — этого достаточно. И помните про 
«Правило пятнадцати минут». Если вы 
ежедневно будете уделять себе четверть 
часа, то очень многое успеете. 

Перманентный макияж я рекомендовать 
не буду. Минус его в том, что черный цвет 
со временем превращается в зеленый. Да 
это уже и не модно. Я считаю так: накра-
сила брови, считай, макияж почти готов. 
Брови, румяна и губы занимают десять 
минут, а результат потрясающий.

Перво-наперво — не переедать! Можно 
есть овощи, зелень, морепродукты, раз-
ные крупы, отказаться стоит от мучно-
го, сладкого, соленого и пить как можно 
больше жидкости. Силовым трениров-
кам предпочитаю пилатес, йогу и рас-
тяжку.

Это скорее касается конкурсов «Мисс...». 
Когда молодые девочки готовы пойти 
на все ради победы. Что касается «Мис-
сис...», там женщины более сдержанные, 
спокойные и здраво относящиеся к тому, 
выиграют они или нет. У нас на конкур-
се «Миссис Россия» царила только дру-
жественная обстановка, все мамы друг 
друга поддерживали. Потому что в пер-
вую очередь это конкурс взаимовыручки, 
женской поддержки и солидарности.

Преодоление своих страхов, выход на но-
вый уровень. Мы все живем, будучи на-
полненными какими-то предрассудками 
и предубеждениями. Все боимся пока-
зать себя в полной красе, всегда пережи-
ваем, что о нас подумают другие. Так вот, 
конкурс — это прекрасная  возможность 
переступить через все это. 

(Не задумываясь.) Это невероятная воз-
можность выйти на новый уровень — 
как эмоциональный, так и на интеллек-
туальный. Все мамы замечательные. Они 
активные, занимаются делом, очень мно-
гие — бизнесвумен. Когда ты попадаешь 
в такой коллектив, невольно прикидыва-
ешь, в чем бы ты могла стать лучше.  

Мне повезло с мужем. Он меня поддер-
жал, когда узнал, что я хочу участвовать 
в конкурсе. У нас с ним доверительные 
отношения, и сдерживать друг друга — 
это вовсе не залог счастливых отноше-
ний. Я знаю много пар, которые  огра-
ничивают  друг друга в действии. Но их 
союз недолговечен. Нужно давать дози-
рованную свободу и разрешать делать то, 
что очень хочется.

Да. У меня теперь есть возможности по-
казать таким же мамам, как и я, что 
жизнь после рождения детей продолжа-
ется. Не нужно существовать, основыва-
ясь только на интересах семьи. Важно не 
забывать о себе.

Это прежде всего праздник солнца, при-
роды, чего-то нового, в общем — возрож-
дения. Весной все возвращается к жизни.

Несколько лет назад на этот праздник 
мой муж подарил мне кастрюлю! Не 
люб лю, когда дарят кухонные принад-
лежности. Я сама стараюсь выбирать 
оригинальные подарки. Разочарование 
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Высока вероятность того, что класси-
ческое кольцо, подвеску или сережки 
женщина воспримет как бабушкино 
украшение, которое только ее состарит. 

О мягких игрушках, статуэтках и вазах 
тоже стоит забыть. Ничем, кроме как 
«собирателями пыли», их назвать точно 
нельзя. А это — лишняя работа для хозяй-
ки. Поднакопив таких пылесборников, 
можно потратить целый день на уборку 
дома. Хоть такой подарок и долгоиграю-
щий, но далеко не самый лучший. Нахо-
дясь в пыли, очередная статуэтка точно 
не будет радовать глаз. 
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подарок

Анти
Как не оттягивали мужчины 
этот день, а 8 Марта наступило. 
Подарки вручены, ответные 
поцелуи получены, но нет-нет, 
а мелькнет в мужской голове 
мыслишка: а угадал ли я? Пото-
му как женщины — создания, 
конечно же, хитрые и открыто 
не признаются, что подарок им 
категорически не понравил-
ся. А вот обиду затаят. А там 
и до «ответных» носков на сле-
дующее 23 февраля недалеко. 
Психолог Инна Паустовская 
составили топ-5 худших подар-
ков, которые точно не устроят 
женщин. Проверьте себя и за-
помните советы на будущее. ты на бубудущее. 

Виталий Гогунский, актер:

Первое, чему нужно сказать категорич-
ное «нет», — это кастрюлям и сковород-
кам. У женщины это ассоциируется с тем, 
что ее место только на кухне. И даже если 
мужчина все-таки так думает, 8 Марта 
лучше не напоминать любимой об этом. 
— Такой «сюрприз» воспринимается как 
самое настоящее оскорбление. Правда, 
если любимая сама попросила мужчину 
о таком подарке, то переживать не стоит. 
Но все равно будьте осторожней. О ро-
мантике в этот день забывать нельзя, — 
рассказывает психолог тренинг-центра 
по коммуникации Инна Паустовская. 

Нет, нет и еще раз нет стоит сказать би-
жутерии — стекляшка, да и только. Одно 
дело, если женщине дарят украшения из 
золота и серебра с драгоценными камня-
ми, и совершенно другое — «безделуш-
ку», которая точно не вызовет ни восхи-
щения, ни зависти у подруг. 
— Хотя с украшениями из дорогих ме-
таллов следует быть очень осторожны-
ми. Если вы знаете, что хочет ваша воз-
любленная, то такой вариант считается 
беспроигрышным. В противном случае 
можно прогадать, — говорит психолог. — 

На четвертом месте находится дешевая 
косметика или подарочные наборы, ко-
торыми изобилуют прилавки супермар-
кетов в преддверии праздников. Если 
вы пошли за продуктами и наткнулись 
на красивый набор с шампунем, то в его 
сторону даже не стоит смотреть. 
— В таком случае лучше просто ничего 
не дарить, а деньги — не тратить. Так вы 
точно не оскорбите женщину, — говорит 
Инна Паустовская. 

Пятерку «лидеров» замыкает цветок 
в горшке. Он так и кричит, что ваш из-
бранник старается на вас сэкономить. 
— Некоторые мужчины воспринимают 
обычный букет цветов как пустую трату 
денег. Они думают, что в горшке будет 
вроде как практичней. Но они ошибают-
ся. Женщину такой подарок нисколько 
не удивит, а только обидит, — преду-
преждает психолог. — Не исключено, что 
и такой цветок придется в скором време-
ни выкинуть. Потому что за ним всегда 
нужен уход. 
Единственный верный способ избежать 
нежелательных подарков — просто спро-
сить, что бы любимая хотела получить 
на 8 Марта. Поинтересоваться, какие 
цветы любит, понаблюдать, какой драго-
ценный металл она предпочитает. Если 
вариантов нет, то лучше всего подарить 
эмоции. Отлично подойдет сертификат 
в салон красоты или совместная поезд-
ка куда-либо. Не исключены и сильные 
эмоции. Например, подарить совмест-
ный полет на воздушном шаре. Или даже 
прыжок с парашютом.
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Ужин 
при 
свечах
Когда 8 Марта выпадает на пят-
ницу, тут сам Бог велел: жен-
щине нужно устроить незабы-
ваемый праздник. Желательно 
при свечах. Желательно вкус-
ный. Желательно собственно-
ручно приготовленный. Уди-
вим любимых?

Дмитрий Губерниев, спортив-

ный комментатор:
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Этой весной начнутся работы 
по реконструкции водона-
порной башни в Щербинке. 
Согласно проекту, небольшая 
индустриальная постройка, 
оставшаяся на задворках эпо-
хи, превратится в современ-
ный арт-объект, объединяю-
щий в себе музей, выставочное 
и культурное пространства. 

Промышленные объекты прошлого века 
по праву являются такими же составля-
ющими архитектурного облика столи-
цы, как и городские усадьбы, сталинские 
высотки или современные «стекляшки». 
На территории некоторых столичных 
заводов сегодня располагаются бизнес-
кварталы. Яркий пример — Московский 
газовый завод и его небезызвестные 
газгольдеры. Стильное деловое про-
странство в антураже индустриальной 
архитектуры завораживает контрастным 
симбиозом архаичности и технологий. 
Есть в столице и менее масштабные на-
поминания об ушедшей эпохе — водона-
порные башни. Сегодня это памятники 
технологиям прошлого, но, в отличие 
от монументов, башня — это здание: ее 
нужно либо использовать, либо сносить. 
Неэксплуатируемое строение долго не 
выстоит. Жить в такой башне — сомни-
тельное удовольствие, для офисов мало 
места. Что же с ними делать? 

Первое в стране удачное решение для ис-
пользования водонапорной башни наш-
ли в Санкт-Петербурге — в ней органи-
зовали музей «Вселенная воды». В башне 
находится основная экспозиция музея. 
В Москве первым серьезным шагом к ос-
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и железа, придется немного 
потрудиться. Для того что-
бы он перестал притяги-
вать предметы, его нужно 
поднести к чему-либо с бо-
лее сильными магнитными 
свойствами. Самый «про-

стой» способ лишить его 
своих свойств — поднести... 

к нейтронной звезде, масса ко-
торой сравнима с массой Солнца. 

В этом случае успех вам гарантиро-
ван.  Но если покорять далекий кос-

мос вы в ближайшее время не плани-
руете, придется обойтись подручными 
средствами, проверенными временем 
и, конечно же, троицкими учеными. 
— Первый способ — это ударить по маг-
ниту молотком, — рассказывает Елена 
Чукалина. — Не получилось? Магнит 
все-таки притянулся к молотку до реша-
ющего удара? Не стоит отчаиваться!
Второй, и уже более надежный способ — 
это нагреть магнит до 80 градусов Цель-
сия. Для этого достаточно опустить его 
в закипающую воду. 
— А вот размагнитить магнит, просто по-
местив его в морозильную камеру, не по-
лучится, — уверяет Елена Чукалина. Уче-
ные работают с неодимовыми магнитами 
и при очень низкой температуре, которая 
достигает –270 градусов Цельсия. 
— Как металлические предметы притя-
гивались, так они и продолжают это де-
лать. Поэтому рекомендую его все-таки 
нагреть, — рассказывает физик. 

В редакцию «НО» пришел не-
обычный вопрос: можно ли 
размагнитить магнит? Для ка-
ких целей, анонимный автор 
не пояснил. Ответ перед лю-
бопытным экспериментато-
ром держит старший научный 
сотрудник Института спек-
троскопии (ИСАН) РАН Елена 
Чукалина. 

Если у вас есть несколько лишних десят-
ков лет, то возможность магнита при-
тягивать металлические предметы осла-
беет сама собой. Но если время все-таки 
дорого, есть несколько способов уско-
рить процесс размагничивания.
Взяв сильный неодимовый магнит, ко-
торый состоит из сплава неодима, бора 

В «Новых округах» продолжается 
рубрика «Почемучка». В ней ученые 
из Троицка пытаются ответить 
на вопросы читателей и объяснить, 
почему некоторые явления проис-
ходят именно так и никак иначе. 

воению, казалось бы, ни для чего не 
пригодных конструкций станет пре-
вращение водонапорной башни в Щер-
бинке в современный, возможно даже 
слегка хипстерский (что вовсе не пло-
хо, как показал опыт «Флакона») куль-
турный центр. 
Кардинальное изменение назначения 
объекта называют сложным словом 
«редевелопмент». Чтобы выбрать луч-
ший проект, который вдохнет новую 
жизнь в водонапорную башню, Между-
народный фонд искусств имени Эрьзи 
совместно с Москомархитектурой ор-
ганизовал конкурс.  

Победителем конкурса жюри призна-
ло московскую архитектурную студию 
IND Architects. Разработчики проекта 
предложили по максимуму сохранить 
аутентичный облик башни, при этом 
дополнить ее новыми элементами. 
— Достоинства здания мы подчеркну-
ли контрастом с современными эле-
ментами, — рассказывает гендиректор 
студии-победителя Амир Идиатулин. 
Щербинская башня меньше петер-
буржской. Очевидно, что только лишь 
ее площади недостаточно для органи-
зации в ней культурного пространства. 
— Площадь комплекса будет расши-
рена, что необходимо для реализации 
новых функций строения, однако это 
расширение сделано максимально 
деликатно по отношению к башне, — 
подчеркнул Идиатулин.
Новый объем («пристройка» и правда 
звучит довольно вульгарно в отноше-
нии такого экстравагантного объекта) 
облицуют стеклопрофилитом — мато-
вым материалом, не прозрачным, но 
и не «глухим», сквозь который с улицы 

можно увидеть силуэты посетителей. 
Тот же стеклопрофилит используют 
для «парящей» над башней надстрой-
ки, придающей ей вид маяка — ориен-
тира в культурной жизни Щербинки. 

Преобразованная башня станет местом 
для проведения выставок, лекций, се-
минаров и творческих встреч.
Пристройка получится многофункци-
ональной. Помимо экспозиций, здесь 
можно будет проводить презентации 
и мастер-классы, заниматься живопи-
сью или танцами. Летом в зале можно 
будет проводить концерты: часть фаса-
да зала, большая створка, открывается, 
позволяя музыке распространиться.
В стволе башни разместится основная 
экспозиция. Интересно, что проект 
предполагает создание в башне лифта, 
шахта которого вынесена за изначаль-
ный объем башни. Таким образом по-
сетители смогут осмотреть башню по-
этапно, двигаясь как снизу вверх, так 
и сверху вниз по полукруглой лестнице. 
Надстройка над башней тоже функ-
циональная — в ней планируют раз-
местить коворкинг, специальное про-
странство, в котором представители 
различных специальностей, работаю-
щие удаленно, смогут трудиться в од-
ном месте, при необходимости комму-
ницируя и помогая друг другу. 
Реализовываться проект будет за счет 
средств Фонда искусств имени Эрьзи. 
В настоящее время ведется согласо-
вание всей необходимой документа-
ции. Работы запланированы на второй 
квартал 2019 года, а в конце года арт-
объект должны сдать. 
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 Отключите электропитание телеви-
зора, затем подключите антенный ка-
бель к антенному входу цифрового теле-
визора. 

 Подключите электропитание и вклю-
чите телевизор. 

 Зайдите в соответствующий раздел 
меню настроек телевизора и активируй-
те работу цифрового тюнера. 

 Нажмите в меню на «автоматический 
поиск программ». Можно выполнить 
и ручной поиск каналов. В этом слу-

Столица готовится к перехо-
ду на цифровое телевещание, 
который случится 15 апреля. 
К чему готовиться жителям 
Новой Москвы?

В Москве для 99 процентов телезрите-
лей никаких изменений не произойдет. 
Об  этом сообщил началь-
ник управления связи 
столичного Департамента 
информационных техно-
логий Алексей Самарин. 
— Обязательный переход 
на цифру относится толь-
ко к эфирному телевизи-
онному вещанию. 99 про-
центов домохозяйств 
в Москве подключены 
к кабельному телевиде-
нию, — пояснил Алексей 
Владимирович. — Переход 
на цифровое вещание так-
же не коснется тех, у кого 
спутниковое или интер-
нет-телевидение — у них 
уже цифровое вещание. 
Между тем, как пояснил эксперт, нема-
лая часть жителей ТиНАО смотрит теле-
видение с аналоговым сигналом: у людей 
довольно много старых телеприемников.
Как зрителю понять, аналоговое или 
цифровое у него сейчас телевидение? 
Это несложно. Если рядом с логотипами 
центральных телеканалов (Первый ка-
нал, «Россия 1», НТВ, Пятый канал, РЕН-
ТВ, СТС, ТНТ, «Звезда», ТВЦ) вы видите 
букву «А», значит, у него аналоговое те-
левидение. Что же в этом случае делать?
Если у вас аналоговое телевидение (ря-
дом с логотипами центральных каналов 
есть буква «А»), выясните, поддерживает 
ли ваш телевизор стандарт DVB-T2. 
— Цифровые телевизоры, выпущен-
ные после 2012 года, в большин-
стве своем имеют соответствую-
щий декодер, — пояснил Алексей 
Самарин. — А выпущенные 
раньше могут не поддерживать 
такой формат — в особенно-
сти это касается старых ана-
логовых телевизоров.
Проверить, поддерживает 
ли ваш телевизор стандарт 
DVB-T2, можно в инструк-
ции к телевизору или с помощью 
сервиса «Поиск информации о ТВ» 
на сайте Российской телевизионной 
и радиовещательной сети (РТРС): 
ртрс.рф. Вам нужно будет ввести мар-
ку и модель телевизора. 
Если ваш телевизор поддерживает 
формат DVB-T2, вам нужно просто на-
строить телеприемник с помощью 
пульта. 

Число 
каналов 
увеличится!

чае необходимо ввести номер канала или 
частоту, но, не имея опыта, можно и за-
путаться. 
Кстати, если у вас два телевизора, ко-
торые вы смотрите через антенну, и вы 
хотите смотреть на них разные каналы, 
необходимо приобрести цифровую при-
ставку к каждому из них. Она стоит от 700 
до 900 рублей и продается в магазинах 
бытовой техники, а также на радиорын-
ках, например Митинском и Царицын-
ском. Затем приставку нужно подклю-
чить к телевизору и настроить его. 
— Если вы не в состоянии купить или 
подключить цифровую приставку, об-
ратитесь в районный центр социально-
го обслуживания населения, — пояснил 
Алексей Самарин. — На уровне Депар-
тамента труда и соцзащиты будет ре-
шаться вопрос об оказании вам адресной 
помощи.

Как узнать: у меня цифровое ТВ или нет? 

Аналоговое телевидение Цифровое телевидение
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«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые 
вы сможете увидеть на неделе. 

Фильму «Д’Артаньян и три мушкетера» 
уже более сорока лет. Трудно поверить, 
что выход картины на телеэкраны был от-
ложен на целый год, и вообще ее судьба 
не раз висела на волоске. Режиссер Геор-
гий Юнгвальд-Хилькевич снял и смон-
тировал картину о настоящей мужской 
дружбе. И тут, как нож в спину, повестка 
в суд! Причем истцами выступили его 
друзья и соратники — сценарист Марк 
Розовский и поэт Юрий Ряшенцев. Им не 
понравилась композиция, слова к кото-

рой в авральном порядке сочинил Вени-
амин Смехов — они не хотели, чтобы их 
имена стояли рядом с «этой графомани-
ей». Из-за судебной тяжбы сериал вышел 
на экраны со значительным опозданием. 
Впрочем, что удивляться, ведь съемки 
постоянно находились под угрозой сры-
ва. Михаила Боярского едва не закололи 

шпагой в сцене схватки с гвардейцами 
кардинала. Бдительные сотрудники КГБ 
грозились отправить киношных мушке-
теров по этапу в Сибирь за политические 
анекдоты. А цензоры требовали сокра-
тить любовную линию и усилить полити-
ческую. Интрига возникла и при выборе 
актеров на ключевые роли. Не все знают, 
что д’Артаньяна мог сыграть Александр 
Абдулов. Он уже был практически ут-
вержден, когда на пробах появился Бо-
ярский. В образе Миледи режиссер видел 
Елену Соловей. Ее героиня должна была 
сочетать хитрость и изящество, жен-
ственность и коварство. В итоге же Хиль-
кевич переписал эту роль под Маргариту 
Терехову.

Драма по одноименному роману 
Юрия Бондарева. Первые послевоен-
ные годы. Сергей Вохминцев только 
что вернулся с фронта. Сталкиваясь 
со многими трудностями, он ищет 
свое место в жизни... В главных ролях 
снялись Георгий Мартынюк и Лариса 
Лужина.

Комедия Эльдара Рязанова была сня-
та 40 лет назад, но даже сегодня смо-
трится на одном дыхании. А все пото-
му, что режиссер и актеры гениально 
показали нам человеческие характе-
ры, которые и по сей день неизменны.

Комедия, где главные роли исполни-
ли Мэрил Стрип и Энн Хэтуэй. Пер-
вая сыграла властную и жесткую гла-
ву модного журнала, а вторая — ее 
скромную секретаршу. 

Первый канал и «Красный квадрат» объ-
являют о запуске уникального телепроек-
та — шоу «Русский керлинг». Известные 
спортсмены, артисты, телеведущие и му-
зыканты будут соревноваться друг с дру-
гом, показывая не только физическую под-
готовку, но и интеллектуальную. В первом 
выпуске примут участие: Алексей Ягудин, 
Евгений Папунаишвили (на фото), Мари-
на Ким, Александра Урсуляк и другие.
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С понедельника начинается 
Великий пост. Нужно к нему 
готовиться? Как выдержать 
испытание, если вы на него 
решились?

Кандидат психологических наук, препо-
даватель МГУ Вячеслав Иваницкий уве-
рен: поститься имеет смысл только в том 
случае, если у вас есть в этом внутренняя 
потребность. 
— Ведь пост — это не диета для сниже-
ния веса. «Пост не в брюхе, а в духе», — 
говорит пословица. Если вы готовы 
не только ограничить себя в пище, но 
и в дурных мыслях, дурных действиях — 
поститесь, — убежден эксперт.
Диетолог Елена Соломатина добавляет:
— Ограничить себя в жирной, сладкой 
и мучной пище, т. е. в излишествах, нуж-
но уже сегодня, несмотря на Масленицу. 
Дело в том, что организм это не машина, 
которая может работать на разном бензи-
не. Если он сразу, за один день перейдет 
на растительную пищу, почти наверняка 
начнутся сбои: ведь он не вырабатывает 
нужного количества ферментов, чтобы 
пропустить через себя, скажем, большое 
количество клетчатки. Могут начаться 
метеоризм, вздутие живота, общий дис-
комфорт. Поэтому уже сегодня нужно 
начать есть меньше животной пищи 
и больше растительной, например гри-
бов и овощей.
Второй важный момент: когда пост уже 
начнется, ешьте «правильную» расти-

тельную пищу — ту, где больше всего 
белка, которого вы не получите из моло-
ка, мяса, рыбы и т.д.
— Я бы рекомендовала бобовые: горох, 
чечевица, фасоль, нут. Очень полезна 
гречка — там тоже есть белок, хотя его 
и меньше. Кстати, имеет смысл прини-
мать и витаминно-минеральные ком-
плексы, но только если в таблетках нет 
желатина — это животный белок, кото-
рый в пост есть нельзя. 
Эксперт также порекомендовала соевые 
коктейли и так называемые суперфу-
ды — натуральные продукты, сполна на-
сыщенные полезными веществами, то 
есть с очень высокой их концентра-
цией. Всем этим имеет смысл запа-
стись уже сейчас.
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— Для здорового организма пост не не-
сет никакой угрозы, зато дисциплиниру-
ет человека, заставляя задуматься в том 
числе и о том, что именно он ест, — счи-
тает Елена Соломатина. — Но здоровы 
у нас, к сожалению, не все. Есть люди, ко-
торым переход исключительно на расти-
тельную пищу противопоказан. Ко мне 
недавно приходила за консультацией 
женщина, страдающая заболеваниями 
суставов. Белковая пища ей крайне необ-
ходима. Она сходила с священнику, рас-
сказала о своей проблеме, и батюшка дал 
послабление. То же самое, кстати, я реко-
мендую сделать всем верующим, чье здо-
ровье оставляет желать лучшего. Потому 
что если вы должны есть белковую пищу 
по состоянию здоровья и не делаете это-
го, то, по сути, совершаете медленное са-
моубийство. А в православии это один из 
самых страшных грехов.
Вячеслав Иваницкий добавляет:
—Если вы человек верующий, но по-
ститься в силу ряда причин не можете, 
никто не мешает вам ограничить себя 
в чем-то, кроме пищи: праздности, пу-
стых разговорах, развлечениях и т. д. 
Пост — не диета. Для верующего это тре-
нировка духа.
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Неделя хороших новостей. Для деловой 
активности более благоприятна вторая 
половина недели, личные вопросы луч-
ше решать до среды. Самые важные дела 
планируйте на среду и воскресенье.

Настроение Львов в эти дни будет во мно-
гом зависеть от круга общения, так что 
тщательнее выбирайте окружение. Удач-
ный период для решения финансовых 
вопросов. Лучший день — четверг.

Удачный период для завершения важных 
дел, переговоров и заключения сделок. 
Также он подходит для поездок и переез-
дов. Благоприятный  день — среда.

Эта неделя как нельзя лучше подходит 
для расширения личных горизонтов, 
получения новых знаний, знакомств 
и путешествий. Удачные дни — поне-
дельник и суббота.

Старайтесь не браться за новые дела 
и не принимайте поспешных решений. 
Доводите пока до ума то, что начато 
ранее. Удачный день — пятница. 

Больше уделяйте внимания своей красоте 
и здоровью. Пора упорядочить режим дня 
и подумать о качестве питания. Не за-
будьте сходить в салон красоты и купить 
обновки. Лучший день — суббота. 

Неделя порадует неожиданным посту-
плением денег и приятными покупками. 
Одиноких ждут многообещающие встре-
чи. Лучшие дни — среда и воскресенье.

У Весов на этой неделе появится отлич-
ная возможность повеселиться: их будут 
приглашать в гости и на мероприятия. 
Только не стоит забывать про дела. Уда-
чу звезды обещают Весам в четверг.

Неделя порадует Водолеев приятными 
новостями и событиями. И в первую 
очередь улучшением материального 
благосостояния. Удачные дни — среда 
и воскресенье.

Ракам в эти дни звезды советуют про-
водить больше времени с любимыми 
и близкими. Хороший период для само-
образования, повышения квалифика-
ции. Самый удачный  день — суббота.

Неделя будет насыщена яркими событи-
ями. У Скорпионов, возможно, появится 
новый источник доходов, а у кого-то 
из них — и новая любовь. Лучшие дни — 
понедельник и пятница. 

У Рыб будет много поводов для радости. 
Успехи на любовном фронте, подарки 
и увеличение доходов — главные из них. 
Самый удачный день — суббота.

Пусть вам тоже 
будет солнечно 
и вкусно!


